
Memoria 2021-2022

En el inicio de esta gestión, asumimos el compromiso y la confianza depositada por los matriculados en el acto

eleccionario, por lo que la fuerza política denominada Todas las Voces, se incorporó al funcionamiento democrático del

Colegio Regional La Plata, sumándose tres colegas de la lista denominada Fenix, conformándose así el Consejo

Directivo y el Tribunal de Etica y Disciplina. Esta etapa de pluralidad y participación de varios espacios políticos, se

inició con la asunción de mandatos el día 15 de diciembre del año 2021.

Desde dicho comienzo en adelante, debemos destacar las siguientes acciones y tareas desarrolladas. El 19 de enero

del año 2022 se conformaron las Comisiones de Salud, Educación, Biblioteca y Científica con el objeto de colaborar y

dar respuestas a los temas administrativos y de gestión de cada área. Confeccionamos la Memoria y Balance del año

2021, convocamos a los matriculados a la Asamblea Ordinaria y entregamos dicha documentación, en tiempo y forma,

al Consejo Superior para la correspondiente inclusión en la convocatoria. Asimismo realizamos el presupuesto para el

2022.

Nos abocamos, en forma inmediata, a la modificación de la página web, incorporando, entre otras cosas, videos que

evidencian los siguientes temas: ¿Que es el colegio y para qué sirve? A cargo de la Lic. Ana Uriarte. El Rol del

fonoaudiólogo en los centros de atención primaria de la salud, a cargo de la Dra. Marcela Fernandez. La fonoaudiología

como herramienta de inclusión social, realizado por la Lic. Virginia Zangronis. La importancia de la Carrera universitaria

en fonoaudiología, a cargo de la Lic. Claudia Díaz, con calendario actualizado.

Participamos en tres entrevistas con colegas del grupo en la radio Libre Am 890 de La Plata, con el objetivo de difundir

temas como: Trastornos deglutorios en los adultos, por la Dra. María del Carmen Campos. El nuevo paradigma en la

fonoaudiología, por la Lic. Claudia Diaz. El Largo proceso de construcción del lenguaje en el contexto actual, por la Lic.

Yrala Gabriela.

Luego de iniciada la gestión, las integrantes de la lista denominada grupo Fenix, presentan sus renuncias a los cargos

del Consejo Directivo. El Consejo Directivo intenta que reconsidere su decisión, pero lamentablemente, luego de unos

meses de largas conversaciones, no se llega a una solución y se les acepta la renuncia. Asimismo por cuestiones de

salud, se le acepta el pedido de licencia médica a la Presidente, y en su reemplazo se designa a la vicepresidente,

conforme lo establecido legalmente.

Se dio continuidad a las acciones y tareas administrativas habituales, se continuó con el asesoramiento legal y contable,

como así también se participó activamente y llevaron propuestas al Consejo Superior, cumpliendo y participando de

todas las reuniones virtuales propuestas por el mismo cuerpo. Trabajamos en forma conjunta con el Consejo Superior

brindando nuestras opiniones respecto de cuestiones que se van conversando para la organización general del Colegio

y normas administrativas a nivel provincial.Intervenimos en forma directa en la organización de la Semana de la

Fonoaudiología.

Se inicia, con asesoramiento legal permanente, un reordenamiento del funcionamiento administrativo del Colegio

Regional, para brindar mejor servicio a las colegas.

Se organizaron eventos científicos el marco de la creación y funcionamiento de las Comisiones de Salud y Educación,



destacando los siguientes:

• Conversatorio “Desafiando Fronteras” (modalidad virtual) a cargo de la Lic. Viviana Ceresequi y la Lic. Yanina

Romani, puede aún puede visitarse en Youtube.

• Ceat Nº 1 de City Bell con el tema “Atención temprana del desarrollo infantil. Nexos y redes interdisciplinarias

entre salud y educación. Rol del Fonoaudiólogo” (formato presencial).

Ambas propuestas fueron muy bien recibida por los asistentes, con gran apertura y solicitando algunos matriculados del

interior la realización de este último en forma virtual.

• “Acompañamiento humanizante en infancias con discapacidad” (formato presencial), a cargo de la Dra.

Fransolini Raquel, la Lic. en Psicomotricidad Gurss Liliana y la Lic. en Fonoaudiología y Psicomotricidad Yrala

Gabriela.

• Intervenimos en la Jornada Nacional e Internacional sobre la diversidad funcional y odontológica Organizada

por la Facultad de Odontología con la participación de las Lic. Gisella Prado y Malvina Castillo.

Desde el Colegio Regional participamos en FEPUBA, en representación del Consejo Superior, asistiendo la Lic.

Alejandra Rodriguez y en la Comisión de Carrera Hospitalaria, asistió la Lic. Silvia Gomez, representando en forma

efectiva y presencial a toda la provincia de Buenos Aires, acercando y aportando ideas, y proponiendo algunas en forma

conjunta con otras instituciones y colegios profesionales.

Participamos en los Encuentros de Fonoaudiología, organizado por la Escuela de Gobierno en Salud "Floreal Ferrara",

asistiendo la Dra. María del Carmen Campos como representante.

En forma permanente, dimos difusión a las actividades e incumbencias profesionales, por los distintos medios de

comunicación disponibles, como por ejemplo: Clip Urbano, radios, Facebook, Instagram, entre otros. Dimos nuevo

impulso a la Bolsa de Trabajo difundiendo las ofertas laborales, haciéndonos presentes en los lugares más cercanos,

para verificar las condiciones de trabajo ofrecidas. Asimismo brindamos difusión a la comunidad y los dadores de

trabajo, de la importancia y obligación legal de contratar profesionales con matricula y lo indispensable de pedir el

certificado de ética a los profesionales que se presenten a trabajar en cada lugar.

Realizamos una revisión sobre el Reglamento de trabajos científicos, y luego se convocaron y seleccionaron artículos

científicos para la Revista del Colegio, en conmemoración de los 25 años de la institución. Para esa importante ocasión

se logró editar y se realizó un evento cultural con una artista internacional, la concertista Ana Maria Lordache.

Participamos de los llamados a concursos de Carrera Profesional Hospitalaria, designando, con el carácter de jurados

titulares y suplentes, a distintas colegas. La importancia de esta selección dio como resultado la ausencia de reclamos e

inconvenientes en los mismos, brindando transparencia y objetividad a los concursos.

Se creó en la web, un espacio denominado “Buenas Noticias Fonoaudiológicas”, quedando inaugurado dicho espacio

con el artículo sobre la “Creación de las Guardias de Fonoaudiología en los hospitales”.

Retomamos las relaciones institucionales con AFALP, realizando conjuntamente un encuentro científico en el marco del

aniversario del Colegio. Tema: “Aportes desde la fonoaudiología en los procesos de crianza”, con la participación de la

Lic. Gisella Prado y Lic. Gabriela Yrala, y otro sobre “Factores de riesgo en el canto. Abordaje terapéutico y

entrenamiento de la voz del cantante”, realizado por la Dra. Soledad Sacheri.

A lo largo del año 2022, auspiciamos y seguimos fomentando diferentes cursos y jornadas de capacitación de diversas

entidades como: UNLP, UTN, UCALP, UMSA y FaPsi de la Universidad de San Luis.



Recibimos la donación para la Biblioteca de treinta ejemplares de parte de la Fo. Patricia Centurión y un libro de la Lic.

Veronica Maggio "Cuentos adaptados para curiosos y curiosas" de su autoría.

Sobre la finalización del año se crearon dos nuevas comisiones de trabajo, la de " género " y la de "Buenas Prácticas

profesionales."

Desde lo cultural se sigue sosteniendo el Coro de la Fonoaudiología del Colegio Regional La Plata, interviniendo en diez

eventos en la ciudad, algunos en forma individual y otros interactuando con otros coros de otros colegios. En éstos

encuentros se fortalecen las relaciones públicas interinstitucionales y se da difusión indirecta de nuestra profesión. En

este nuevo periodo iniciamos la actividad con un Concierto Abierto a la Comunidad con el concertista Rafael Iravedra y

una muestra platica con la artista María Cristina Castillo.

En lo que refiere al trabajo administrativo, trabajamos junto con los secretarios en la reorganización del trabajo

cotidiano, comunicación, difusión sobre matrícula y formas de pago, acoplando a la tarea diaria el Nuevo sistema

desarrollado.

La atención personalizada y presencial, fue y será, en el tiempo que nos quede, el objetivo principal de esta regional;

habiendo atendido y resuelto muchas de las dificultades en el tiempo que pasó; recibiendo visitas de matriculadas,

alumnos de carreras etc., en una aproximación de 120 personas en forma presencial y en forma virtual quintuplicando el

número. Además se respondieron innumerables llamadas telefónicas de orientación a nuestras matriculadas y padres

de niños o personas adultas de la comunidad, solicitando orientación sobre la atención y práctica fonoaudiológica.

Hacemos de esta modalidad comunicacional una forma preponderante en el funcionamiento de esta Nuestra Regional

La Plata.


